

## Article pour le bulletin semestriel juin 2017

Après cette période électorale intense qui aura bouleversé le paysage politique de la France, nous devons être prêts à répondre aux nouvelles orientations qui seront proposées à l'échelle communale en gardant à l'esprit la **défense de l'intérêt général**.

**C'est dans cet état d'esprit que nous voulons nous exprimer sur l'évolution éventuelle des rythmes scolaires** telle qu'elle est proposée, en ce début juin, par le nouveau ministre de l'éducation.

Nous considérons d'une manière générale que la **précipitation n'est jamais bonne conseillère** et c'est pourquoi nous regrettons la rapidité avec laquelle la question de l'organisation de la semaine scolaire est à nouveau posée, en ce moment, pour la rentrée 2017. Nous aurions préféré **attendre les conclusions des rapports d'évaluation** à l'échelle locale et nationale et profiter de l'année scolaire à venir pour le temps de la réflexion entre les différents partenaires.

Les **méfais de la semaine de 4 jours**, avec des journées trop longues et une année scolaire trop courte ont été largement dénoncés. C'est pourquoi, **quand l'intérêt de l'enfant est privilégié à celui des adultes, il convient de dire qu'il ne faut surtout pas revenir à cette ancienne organisation**.

Les 5 matinées d'apprentissages restent une **recommandation pédagogique pour l'école primaire**, (la maternelle pouvant être considérée différemment).

Par ailleurs, il s'avère qu'une majorité de parents apprécie les activités périscolaires gratuites proposées depuis 2014 (même si tout est perfectible bien sûr) et il faut saluer le rôle actif des associations, bien impliquées par l'élargissement de leurs horaires d'activités et/ou leur participation directe.

En conséquence, à cette date du 15 juin, compte tenu de tous ces éléments, notre position par rapport à la question qui va être posée pour la rentrée 2017 des écoles est la suivante :

**Nous préconisons de rester à la semaine de 4.5 jours dans les deux écoles primaires, publique et privée, comme c'est déjà le cas depuis 2014 et de laisser le libre choix pour l'organisation des maternelles**

**Par cet avis nous voulons :**

- affirmer l'ambition de voir **l'intérêt des enfants avant celui des adultes** et des considérations financières
- permettre la **poursuite des TAP** (Temps d'Activités Périscolaires) et l'implication des associations
- éviter de bouleverser les emplois du temps déjà préétablis pour l'année scolaire à venir
- **harmoniser l'organisation des deux écoles privée et publique**
- améliorer encore l'organisation des TAP pour permettre 4 jours d'école **plus courts** ( fin de classe à 15h30 sauf le mercredi ) , tout en maintenant leur gratuité (pour cela il sera souhaitable que l'Etat pérennise ses aides)

**Revenir à 4 jours, c'est tout niveler par le bas !**

Voilà en quelques lignes les pistes que nous aurions voulu proposer à la discussion en commission municipale, **en amont des réunions décisionnelles**. Car c'est ainsi que nous aspirons à travailler en tant que conseillers municipaux.

Malheureusement, nous ne sommes que les élus du groupe minoritaire EAPC, et de ce fait, nous sommes peu informés et mis face à des décisions déjà prises.

Comme nous l'avons déjà dit, **les trop rares commissions ne permettent pas d'échanger, de débattre sur les orientations**.

Un exemple significatif : le parcours accrobranche de la Vallée des Jeux n'a jamais été évoqué en commission ! Même si nous y sommes plutôt favorables, c'est une question de principe, il nous semble important de connaître ce qui se passe sur les terrains communaux !

Tout comme les décisions concernant les transformations de locaux communaux (salle d'exposition près de l'office du tourisme, bibliothèque ..), la création d'un nouveau logo ...

et surtout les **travaux concernant la rénovation de l'école primaire** : malgré nos demandes insistantes, nous ne sommes toujours pas associés aux commissions de travail ! or, en plus de la restructuration globale, la question de la cantine et de l'avenir des deux pavillons est à approfondir.

Cette absence de concertation se décline à tous les niveaux et on pense tout particulièrement aux **travaux d'assainissements** qui sont en cours actuellement. Bien que nécessaires, de nombreux **riverains se plaignent de n'avoir pas été informés** du planning, des conséquences sur l'accessibilité, des désagréments incontournables ... tout ceci auraient été mieux acceptés si l'information avait été correctement donnée !

Enfin, nous rappelons **notre attachement au dialogue, à l'écoute avec tous les Cancalais** que nous invitons à nous contacter et à participer aux cafés-discussion (le prochain en septembre 2017)

Laurence Penvern pour le groupe EAPC  
le 15 juin 2017

site : [ensemble-autrement-cancale.wifeo.com](http://ensemble-autrement-cancale.wifeo.com)